

LA COLMENA OBRERA

SEMANARIO SINDICALISTA

Organo de la Federación Local de Sociedades Obreras de Badalona

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de la Conquista, 67 y 69

Número suelto: 10 céntimos
De un año con remate de 10 céntimos por número.
De un trimestre de 30 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Ejemplar 150 pesetas trimestre
Ejemplar 50
Paquete de 30 ejempl. 1.500 pesetas (Pago adelantado)

A la opinión pública de Badalona

La organización obrera de esta localidad debe patentizar por última vez que la campaña llevada a cabo por el periódico órgano de esta organización, LA COLMENA OBRERA, ha sido el fiel reflejo del pensar de la organización misma, y no obra de un sólo individuo, como se pretende por parte de cierto periódico local; y no estando dispuesta esta organización a sostener ninguna polémica con elementos que ningún valor real representan, y mucho menos cuando esta campaña no obedece más que a insidias, calumnias y otras cosas que ningún crédito nos merecen, manifestamos que no estamos dispuestos a perder el tiempo.

Y para que conste, y al mismo tiempo para que los aludidos sepan a que atenerse, la organización firma la presente en el día de hoy.

Sindicato Unico del Ramo de Construcción. — Sindicato «Unión de Obreros Metalúrgicos». — Sindicato de Tintoreros, Madejas y Similares. — Sindicato de Carreteros. — Sindicato del Arte Fabril. — Sindicato Unico de la Industria Vidriera. — Sindicato Unico del Ramo de la Piel. — Sindicato de Oficios Varios.

Badalona 8 de Enero de 1919.

FOR LA VIDA

NUESTRAS HUELGAS

Nos faltan arrestos para ser maximalistas en el grado que lo son los trabajadores rusos. Para que lo fuéramos nos sobran motivos, las circunstancias lo aconsejan y exigen, ya que es altamente escandaloso lo que ocurre, haciéndonos la vida cada vez más imposible por obra y gracia de los que oca la mayor desvergüenza viven rondando al pueblo.

Contra lo que era de esperar las subsistencias, lejos de tender a la baja, aumentan de una manera alarmante, intolerable, porque los acaparadores y agiotistas no encuentran a su paso ningún gobernante digno que los ponga en cintura y el robo más indignante es el principio de Moral que informa a la burguesía y al comercio de la sociedad de nuestros días. Más bien, las autoridades y el Gobierno amparan esos latrocinios, y la prueba está en que las cacareadas tasas no se cumplen en el R. autorizando el aumento de las tarifas ferroviarias, con las que las poderosas Compañías, después de gravar todos los artículos de primera necesidad para el consumo de las industrias y de los hogares obreros y de haber burlado una vez más a los sufridos parias del carril, hacen un embolazo de un montón de millones, millones que, rebotándose en los fabulosos negocios que durante la guerra vinieron haciendo esos pícaros de ladrones y asesinos

que tienen para sí monopolizado el dictado de palafios.

La vida, en la forma en que hemos de desenvolvemos los trabajadores, cercados por los que tienen la patente de corso para aumentar a capricho los precios de la alimentación, del vestido y de la habitación, se hace insostenible; y si nadie se preocupa de que la situación cambie radicalmente, lo menos que debe esperarse que hagamos los obreros es que pidamos aumentos en los salarios y todas aquellas mejoras eleven la condición moral, y material de nuestra estado de semi-bestias unidas al yugo de una explotación sin freno.

Y téngase en cuenta que hoy ya no pedimos; exigimos. Y como estamos dispuestos a triunfar a todo trance y por cima de todo lo que se oponga a nuestro paso, no venimos a dar una opinión de almas de cántaro, de castidos ante los explotadores y nos diga que perturbanos la paz de Badalona, porque la hora de las particular de nuestras libertades y de nuestras reivindicaciones han llegado y las queremos contra todo y contra todos los enemigos de nuestra razón.

La huelga del Ramo de Elaboración de Madera y sus anexos

La sección de Carpinteros el día 1.º de Enero presentó a la clase patronal, las siguientes bases:

- 1.º Abolición de las herramientas de trabajo.
- 2.º La jornada de ocho horas.
- 3.º Jornal mínimo de 8 pesetas.
- 4.º Se abonará el jornal íntegro en caso de accidente.
- 5.º Después de la jornada, las dos primeras horas extraordinarias se pagarán al 50 por ciento y las restantes el cien por cien y los domingos el cien por cien.

A estas bases se adjuntan las siguientes observaciones:

- 1.º Los aprendices durante su aprendizaje cobrarán cinco pesetas semanales durante el primer año, y serán aumentados en los tres años restantes a razón de cuatro pesetas cada medio año.
- 2.º Los aprendices empezarán la jornada media hora antes que los oficiales y la concluirán media hora más tarde, y en los domingos vendrán obligados a permanecer en el taller de 9 a 11 de la mañana.

Por su parte la sección de aserradores mecánicos y constructores de cajas de embalaje, ha presentado las siguientes:

- 1.º La jornada de ocho horas.
- 2.º Una peseta de aumento en los jornales diarios.
- 3.º Se abonará el jornal íntegro en caso de accidente.
- 4.º Después de la jornada, las dos primeras horas extraordinarias se pagarán el 50 por ciento y las restantes el cien por cien, los domingos el cien por cien.

El plazo dado a los patronos para que firmaran las bases finió el día 8, y como sea que la burguesía no lo hiciera, el día 9 estalló la huelga, cuyos consecuentes serán desgraciados para los avaros que no cedan a la mayor brevedad.

¡Adelante, compañeros, adelante hasta el triunfo, que no, se hará esperar!

La huelga de los talleres Dalachs, Molins y Compañía

Por fin el pasado sábado estalló la huelga en los talleres de Dalachs, Molins y C.º, cuyos señores se han prestado a ser juguetes de la Asociación patronal. Ya lo decíamos en el pasado número que, en el caso de no rectificar sus planes, cara les iba a costar la torta a esos señores de San Adrián.

Por de pronto la huelga ha estallado previa la presentación de unas bases entre las que se pide la readmisión de todo el personal y la jornada de ocho horas, cosa que seguramente tendrán que ceder si quieren abrir de nuevo sus talleres.

De lo contrario, ya veremos donde para la cosa.

Bo de la casa Rossé

Cada día crece más el entusiasmo de estos compañeros. Parece ser que los burgueses de la fábrica de trillería y puntas de París pidieron la concentración de treinta

guardias civiles para que garantizaran la «libertad del trabajo» creyendo, sin duda, que habla obreros dispuestos a traicionar la noble y justa causa que defienden los huelguistas; pero, por lo visto, no hubo necesidad de los beneméritos servicios de la guardia civil y ésta se retiró al destino de su procedencia porque ni un sólo de los obreros tiene ganas de volver al trabajo sin la jornada de nueve horas y demás mejoras.

Dejen esos burgueses que la huelga se prolongue más de un mes y entonces los huelguistas no volverán al trabajo si no es con la jornada de ocho horas.

La del Gotoniflo de Badalona

Segue en el mismo estado la huelga de esta casa. Los huelguistas insisten de una manera enérgica en el despedido del encargado, en los aumentos en los salarios y el abono de los jornales perdidos durante la huelga.

Cuando escribimos—día 9—nos informan que el almirado señor González Rothvos ha llamado a la Comisión de huelga, ignoramos por qué sentido.

De todas suertes, la ídem está echada y los burgueses del Gotoniflo tendrán que ceder.

LOS ALIADOS EN RUSIA

¿La nueva santa alianza?

¡Atención! cada día, los rumores sobre una intervención armada de los aliados en Rusia «para restablecer el orden». Protestos, con todos sus fueros, contra esas intenciones. No hay que convertir la Alianza trilateral en una Santa Alianza. Ya se ha avisado con excesiva claridad el señor de las victoriosas burguesías occidentales al contagio de la nueva Revolución. La palabra «bolcheviki», extráñamente sonora, de apariciones exóticas, ha llegado a adquirir una acepción positiva, absolutamente diversa de sus orígenes, tan noble, tan profundos de ilusión. «Bolcheviki» ha sido el modo de «bacheviki», o como el nombre de una tribu salvaje que nos sugiere ideas de sacrificio humano, de fiesta cannábica. Es una corriente inversa a la que ha seguido, esta vez, la palabra «apaches», que de sus orígenes en el Far-West americano ha pasado a los arreales parisienses.

La palabra «bolcheviki» en nuestro léxico burgués, ha asustado a la palabra «anarquistas», que ha servido, desde hace más de un siglo, para designar, en globo, todas las parcialidades de oposición violenta contra los Gobiernos.

¿Qué es el bolchevismo? ¿Qué nueva invasión de bárbaros amenaza nuestras fronteras? ¿A qué viene esa prescripción de un nombre, ese anatema civil que la ortodoxia gubernativa ha dejado caer sobre los hereses y fanatismos de la nueva revolución? ¿Alguna secreta virtud, alguna fuerza eficaz, tendiendo a la emancipación tal como se la pretende y se intenta obtener su avance a través de los pueblos. El «gour espéranto» de una doctrina está en razón directa de la persecución que sufre. Nada revela mejor la fuerza de un sistema que el celo con que se opone a la divulgación de los demás. Así tendió la historia de las religiones. Los ríos de sangre que hicieron correr con la «cristomera»

do hay que observar el momento como una nova lejano que fue queridísima, y los más asustados que ha registrado la historia se unieron de nuevo sonriendo, torde de este país.

berbecho, que entregó el mundo... los más asustados que ha registrado la historia de este país.

de los burgueses... sin un gesto... Parece que que...

no redimirse o emanciparse de todos esos pequeños grandes detalles de que adolecen su educación espiritual, claro está que con la mitad de nuestros esfuerzos podrían afrontar de sus empresas.

Hay una cosa inabarcable que hay que más que toda esa ideología. Hay la fuerza indomable del ambiente, que arrastra a la desprecupación más absoluta en un número de jóvenes que se van por su mayoría— que peueban el Arte Fabril, y nuestros esfuerzos se estrellan contra su dureza u ofuscación ideal, y de ahí, claro está, sale beneficiada la burguesía.

Hora es ya de que termine esa egología por parte de todos. Ahora que todos los trabajadores estamos en todos los órdenes, a las mujeres del Arte Fabril, que la organización obrera encarnándose hacia unos senderos serios y dignos de su estado, preocupámonos grandemente de la organización de las obreras, para dignificar a las mujeres esclavas de toda un mundo de prejuicios que las tiene sometidas.

Uno de los principales factores, y que más ventaja y rápida victoria obtendrán, fuera la supresión del trabajo a destajo, tantas veces tratado de llevar a cabo y de difícil aplicación para muchos. Y es que, con la supresión esta, no solamente resolvemos el problema magnífico del Arte Fabril y Textil, sino que también liberamos a la mujer de una lucha peor que todas las luchas y que más daño causa en sus almas, ya irrobadas de él, el egoísmo. Es aquí, trabajadores, la lucha enorme de que hemos de sostener: para triunfar del trabajo a destajo. Este resquemor egolá, que las impulsa a producir a unas más que a otras, el lujo y la avaricia, ayudados por las necesidades de la casa, son los elementos generadores de esta insana costumbre en el trabajo, al contar la desigualdad productiva, que sirve a la burguesía para reducir el precio de la mano de obra y explotar más háberamente cada día.

Con ello hemos de acabar: Incurrimos en peligrasimos y transcendente responsabilidad ante el mundo, dejando que la mujer, por ser mujeres, sea tratada peor que lo es en la actualidad en la producción textil y fabril; sobre todo en ciertas zonas de Cataluña. Botón de muestra es un mitin de músicos celebrado hace poco en Madrid, donde uno dijo: «La mujer no debe trabajar en los últimos meses de su embarazo, y ya está legislada esta prohibición; pero el legislador debe, además, preocuparse de que se alimente bien».

Estarlo bastaría para que la mujer obrera estuviera en mejores condiciones de las que no se halla. Pero no sucede así. Hay mujeres embarazadas que, sorteando el movimiento peligroso de los meses, tienen que trabajar, no hasta los últimos meses, sino hasta los últimos días, peligrosando la vida del futuro hombre del mañana, continuador de una raza que ya ha perdido su sombra, no habiendo ni legisladores ni nada que las amparen.

Es, pues, de necesidad trabajar en favor de ellas, que si ellas logran redimirse moral y materialmente, habremos dado un gran paso hacia la emancipación que decimos sentir, así olvidar que ellas son las madres, las compañeras, las hijas de todos los trabajadores, y a todos incumbe nuestro más desinteresado apoyo.

No es obra nuestra exclusivamente. La importancia y el sacrificio a realizar es tan inmenso que, si no se nos ayuda, no logramos nuestro modesto fin. Pero eso sí. Si estáis ayudando que reclamamos no ser nos presta, y por fuerza y brevedad de palabras, dejadnos, como un día vendid, lo que os toca de culpa, y que el consentimiento de todos.

«Que la mujer del Arte Fabril y Textil llegue a la consecución de mejoras a legislarse en los restantes oficios, depende de que todos lo desearan así».

«Nosotros, aparte la obligación que como Comité de la Federación Nacional tenemos, nos sentimos orgullosos de aportar todo nuestro esfuerzo u obreros a la obra. Que todos nos imiten, y el triunfo coronará nuestro esfuerzo».

EL COMITÉ

Bien hecho!

«Decimos bien hecho de lo que las compañeras de casa «Galcerán» hicieron eligiendo el inmediato desbord de la noticia de una criatura del señor Galcerán, por considerarla contraria a los principios que todos ellos defendían».

«No aconsejamos nosotros que se eleven a la precariedad las actitudes de hostilidad contra un mismo trabajador, pero sí que contra un mismo obrero de una fábrica se den cuenta de que un burgués sea quit sea, no vale de los cobardes del día para, al sembrar malas semillas, para que del fruto de las mismas sirvan de ejemplo a todo el mundo».

plantas que en el grande jardín nosotros cultivamos con toda fealdad. No volguem ninguna burguesía arrebatar el exquisito perfume de estas blancas liliadas, porque no os deberemos acercar a ellas.

«Decimos nosotros que los trabajadores de casa «Galcerán», eligieron en el momento, por considerarlo de la noticia en contra de los principios que ellos defendían, para que nuestras palabras no sean mal interpretadas y como sea que esta desprecupación, crea ella ser de la fábrica una empuje mucho que el Sindicato personal de las obreras, esto indujo al contra la que se imaginaba que el Sindicato era una cosa aladi. Sepa pues, dicha señora, que de empujados y si que hubis los echaron a escoba, suerte que sus compañeros. ¡Compañeras de la casa Galcerán, bien hecho!»

A. L.

Del conflicto de «Cotenilvare»

«Si existe conflicto favorable para los huelguistas. La actitud que los mismos hasta la fecha han demostrado es digna por todos conceptos, y la prueba la han dado en todas las reuniones que han celebrado rotándose siempre en sostener firmes las bases presentadas a su burgués. ¿Qué fines persigue el Sr. Lee? ¿Qué interés como tiene que el individuo Amado se alargue? Esto es lo que nosotros no entendemos y que al mismo tiempo el personal de su casa persiga no le haga para impedir que el dicho individuo tenga la plaza que pretende. Se lo hemos dicho varias veces, Sr. Lee, que no lo queremos. Porque insistir tanto, pues vuestra hermosa actitud y el triunfo coronará vuestros sacrificios, vuestros sufrimientos y miserias que la titánica lucha reporta».

«Y entonces acúdiérais a vuestro trabajo predispuestos a aceptar nuevas acometidas que el burgués intentara. ¡Compañeros y compañeras: Luchad, que la lucha es vida; sed consecuentes en la misma demanda a este burgués que frente el mismo derecho al el en el trabajo de la vida. Decidle que ya estáis hartos de tanta explotación, que ya estáis empapados en la lucha social».

Compañeras del Arte Fabril:

«¡Adelante hasta vencer!»

«Han llegado a nuestros oídos rumores que según se ve en la burguesía del Arte Fabril de Badalona, tiene gran interés en hacer circular por todo el pueblo para sembrar el pánico en las almas de este gran ejército de explotados y explotadas antes de dar la batalla decisiva la cual tiene que tocar severamente las consecuencias por su avaricia años ha manifestada. Los rumores son que en vista de que todas las esclavizadas que cotidianamente tienen que acudir a estos antros de explotación y tiranía, dándose, pues, cuenta que todos los Sindicatos han mejorado su situación moral y material hanse constituido en un bloque potente para mejorar también igual que sus padres, hermanas y sus compañeras, su precaria situación. Y la burguesía ante el temor que tiene de que su víctimas le piden cuentas de su modo de proceder tan infame y bárbaro, amenaza en cerrar las fábricas. Estas son los rumores, compañeros y compañeras, que estáis propagando en toda rapidez, dada a la publicidad con la intención de desorganizarlos para luego ella equivocarse a su gusto sin que vosotros tengáis el más mínimo derecho de decirlo».

«Compañeras: haced caso omiso de lo que la burguesía diga; porque, claro es que ve que le preocupa vuestra libertad y que se preocupa de impedir el momento oportuno de elegir mejoras; siempre habéis tenido que acudir vosotros que la Junta os ha habido pero que el compañero de las casas Canelas y Galcerán, de los frutos de estas semillas han sabido de una manera hábil cortar su rúbrica y esto es ineluctable que todas las compañeras de Badalona debéis de adoptar. Cuando a nuestro lado nazca una mala hierba, cortadla inmediatamente las raíces, de la manera oportuna por tener los plánculas más que el árbol de la burguesía».

«Es inútil que la burguesía de esta horrible ciudad intente desorganizaros que solamente el apoyo de vuestros hogares va a demorarse por su avaricia; que os hecle aún más fuertes, bien sabéis que los que más se temen con el mitin».

sero jornal que ganáis almorzar los vicitudes de la vida. Sin embargo, hijas con esta misma burguesía que él bien su vida; veréis en la misma el que an derroche y placeres. Mirad el lujo que sus señoras e hijas vistiendo; aquellas ropas que ellos visten son ropas frías y duras, y ellas sin taligas las presumen por los suntuosos pasos y calles de las grandes ciudades. ¿Tenéis derecho a las mismas ropas que ellos? ¡Sí! ¿Por qué? Porque vosotros sois quienes las usáis. Vosotros sois los que a las cinco y media de la mañana os levantáis para ir a trabajar, y ellos con sus señoras, aquellos comen los mejores manjares, visten las mejores ropas y gozan de las delicias de la vida. Pregunto yo a vosotros: ¿Tenéis vosotros derecho a todo esto? ¡Sí; porque vosotros sois los productores de toda la riqueza que ellos disfrutan».

«Compañeras: Adelante siempre hasta que haya desaparecido la explotación del hombre por el hombre. No hagáis nunca jamás caso de las amenazas de la burguesía del Arte Fabril y sed vuestro camino que os conducirá al fin de vuestros pretensiones y a todos los productores del patrimonio universal anticlanas, que son de justicia y equidad. Compañeras: Adelante, hasta vencer. ALEXANDRE LEVINE Badalona, 7-1-19».

Acción Sindical

Dós triunfos. En la fábrica de pinturas y barnices de Gerardo Collado se declararon en huelga por el aumento de los burgueses de la mitad del personal, los demás obreros de la casa por solidaridad hicieron causa común con los compañeros despedidos, como se ve en el siguiente comunicado que se acordó a las pretensiones de los obreros, teniendo que abonar los jornales perdidos y admitiendo a todo el personal despedido».

«En la lucha braveros camada, la solidaridad bien empleada, es la que da los mayores triunfos y hace tomar mucha tía a esos chupetteros de burgueses. Otro triunfo. La fábrica de Productos Químicos de Casamitjana y Mensa dándose cuenta estos burgueses que con los Sindicatos obreros no se puede andar con chinitas y viendo claramente que es imposible luchar contra ningún Sindicato obrero, ha concedido las siguientes Bases: Reconocimiento del Sindicato y sus delegados dentro de su fábrica. Admitiendo a los despedidos a trabajar en la casa Rosal (mucho por voluntad les dió 60 pesetas para que las repartieran a los despedidos. ¿Cuánta generosidad! Pero no sabemos si es generosidad o sea más un triunfo o sea un triunfo y... lo que le rondará morena».

Convocatoria

A los vidrieros. Compañeros: Para el domingo día del corriente reunión general (Sociedad Botelleros) para tratar asuntos muy importantes que nadie falta para que os pueda no se aliege ignorancia. LA JUNTA

Nuevo grupo

Con el nombre de «Naturas» se constituyó un grupo de jóvenes. Deseo a preparar las ideas de amor y libertad hasta donde pueda. Este grupo saluda a todos los compañeros que luchan, y a todos los que concuerdan en las exigencias correspondientes a una idea de amor y libertad. «Naturas» desea tener relaciones con todos los grupos de España, y con todos los compañeros de ideas acratas. Dirección para el Sr. Vitoriano: Amado B. del, Marqués de Montrose, 119 Badalona. Descansen la reproducción en toda prensa socialista y Sindicalista».

NOTAS

Aviso a los Metalúrgicos

La Junta del Sindicato Metalúrgico por el anuncio de los demás compañeros de Cataluña, se abstenen de ir a trabajar en la casa Rosal (mucho por «Las Pantanas») de Badalona, por estar en huelga. Compañeros: Si traidis a casa os maradas, os traidis a casa vosotros mismos. LA JUNTA

Impreso en la Federación—La Sociedad de Cordeleros ha impreso recientemente en la Federación Local de Socios de Obreros».

Se bien desiente.

Última hora

El Sindicato del Ramo de Elaboración de la madera ha obtenido un gran triunfo al haber firmado las bases interesadas para la sección de serradores, criados y demás trabajo de peonías, así como también los carpinteros que trabajan en la fábrica; los burgueses han reconocido la fuerza de los obreros. Solamente falta la sección de carpinteros, que se señores de la hora y cuchillo cortarán con la sapa y no se descomparan y se acordó a la vez de una comala intención. Compañeros: Viva la huelga y se pueda bien vencer, que la victoria es nuestra. Hurra».

Talleres Gráficos de A. Llovet - T. Llovet